



Dotación de Equipos, Materiales y otros medios para el cumplimiento de las misiones.

Grupo de Apoyo Civil a la Policía PROYECTO PILOTO EN BOLIVIA "PREVENCIÓN Y AUXILIO OPORTUNO"

Contexto:

La ciudad de Oruro es la capital del departamento del mismo nombre y se ubica en Suroccidente de Bolivia; esta ciudad cuenta con cerca de 250 000 habitantes y reporta frecuentemente diferente tipo de incidentes que afectan parte de su población, siendo uno de los más recurrentes los accidentes de tránsito.

Frente a este panorama, y con el apoyo de la Policía Departamental, el Grupo de Apoyo Civil a la Policía –GACIP– ha formulado estrategias que le permiten prestar su apoyo voluntario en la respuesta a emergencias principalmente en el área de atención prehospitalaria. Estas iniciativas son un avance en el contexto boliviano en la medida que contribuyen al mejoramiento de las capacidades locales para la respuesta a emergencias.

De qué trata la experiencia ?

La experiencia consiste en la formulación y gestión de un proyecto piloto para la consecución de recursos para la atención de emergencias médicas prehospitalarias en Oruro por parte del grupo de voluntariado GACIP. Por sus características este tipo de iniciativas son las primeras en Bolivia, en donde al no existir anteriormente los más mínimos recursos económicos ni materiales para el trabajo, los voluntarios y voluntarias tenían que financiar con sus escasos recursos las acciones o poner en riesgo sus propias vidas.

Hoy en día, con los convenios derivados de este proyecto, se está dotando al GACIP con vehículos, combustibles, mantenimiento de los vehículos, equipos de comunicación y equipos de auxilio, indispensables para el trabajo de los voluntarios y voluntarias en todo el departamento de Oruro. Estos recursos están siendo entregados al Comando Departamental de la Policía de Oruro, para el uso exclusivo de GACIP.

A través de una adecuada utilización de recursos materiales y económicos se pretende evitar o reducir la pérdida de vidas humanas, poniendo a disposición de la población de Oruro, un servicio de atención de emergencias prehospitalarias gratuito las 24 horas del día, operado por el personal voluntario, universitario y profesional, que forma parte de GACIP.

Dentro de los logros se puede mencionar:

- Un grupo de 63 personas que prestan su apoyo voluntario en la atención de emergencias y que se encuentran debidamente capacitadas para tal fin;
- Disponibilidad de equipos básicos para la respuesta a emergencias;
- Trabajo coordinado con el Comando Departamental de la Policía de Oruro-Bolivia.

Porqué se considera una buena práctica?

- Busca el mejoramiento de las condiciones del voluntariado para prestar su acción voluntaria al poner a disposición materiales y equipos adecuados para las misiones;
- Busca un mayor apoyo del gobierno nacional al voluntario;
- Genera un ambiente de mayor confianza por parte de las autoridades departamentales y la comunidad hacia las acciones realizadas por el voluntariado de GACIP.

Qué ha sido innovador?

- En el contexto boliviano, este proyecto es pionero en la búsqueda de alternativas para la gestión de recursos destinados a facilitar el apoyo voluntario de organizaciones en la respuesta a emergencias;
- Se han incorporado estándares internacionales para la atención de emergencias, lo cual es novedoso para el contexto del departamento de Oruro;
- Se ha designado a la Organización, la responsabilidad principal para la atención de emergencias prehospitalarias en el Departamento.

Impactos Positivos:

- Mejora sustancial en el trabajo del voluntario, gracias a la disponibilidad de equipos y materiales;
- Atención oportuna en situaciones de emergencias; es decir, mejoramiento de las capacidades locales de respuesta.

Género y No Discriminación:

Al interior del grupo GACIP, no hay una diferenciación de roles asociados a género o minorías. Es claro que las estrategias para fortalecer el enfoque de género y no discriminación deben ser ampliadas y fortalecidas.

Lecciones aprendidas:

La implementación de la iniciativa ha permitido com• Si existe la suficiente seriedad en la propuesta presentada a las autoridades, se puede lograr su compromiso y apoyo;

- Para tener éxito en la aprobación de los proyectos, se debe cumplir a cabalidad con todos los requisitos exigidos por los financiadores;
- Se necesita mucha persistencia, para sortear problemas relativos a la burocracia y disponibilidad de tiempo de los encargados de viabilizar proyectos;
- Otras organizaciones manifiestan temor de perder su rol en la respuesta a emergencias, por el surgimiento de nuevas organizaciones con capacidades mejoradas.

Lo que se puede mejorar:

- Visibilizar el trabajo del voluntariado, su seriedad y calidad;
- Generar conciencia en la población sobre las cualidades del servicio es decir que es voluntario y gratuito, pero que debe ser valorado.

Potencial de Réplica:

Para replicar la experiencia GACIP cuenta con información sobre la formulación del proyecto.

Se recomienda que en contextos similares se busque el apoyo de profesionales con conocimiento en formulación de proyectos y manejo financiero y atención de emergencias prehospitalarias para identificar las necesidades específicas de equipos y material logístico.

[Información Adicional en:](http://www.policiaoruro.com/gacip-3.html)

www.policiaoruro.com/gacip-3.html



Contactos

Grupo de Apoyo a la Policía—GACIP
Oruro –Bolivia
ricardocasper@hotmail.com
Tel: 591 70412590

www.ifrc.org
Salvar vidas, cambiar mentalidades.

